



Regierungsratsbeschluss vom 08. Januar 2019

Schriftliche Anfrage Sarah Wyss betreffend Mammografie Screening Programm Kanton Basel-Stadt

P185348

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Bei Frauen in der Schweiz ist Brustkrebs die häufigste Krebskrankheit; er stellt annähernd eine von drei Krebsneuerkrankungen dar und führt in nahezu einem von fünf Fällen zum Tod. In der Schweiz erkranken pro Jahr rund 5'200 Frauen an Brustkrebs. Jede zehnte Frau erkrankt im Verlauf ihres Lebens an Brustkrebs und 80% der Brustkrebserkrankungen treten bei Frauen über dem 50. Lebensjahr auf. Seit 2014 wird daher in Basel-Stadt ein von der Krebsliga beider Basel betrautes ganzheitliches Programm zum systematischen Mammografie Screening angeboten. Die Teilnahmerate lag bis am 31. Juli 2018 bei 42%, bei einer gesamthaften Teilnahme von 16'375 Frauen. Anhand des von der Krebsliga alle zwei Jahre erstellten Berichts an den Regierungsrat wird mittels ausgewählter Qualitätsindikatoren geprüft, ob die Referenzwerte der Europäischen Leitlinien für die Qualitätssicherung in der Brustkrebs-Früherkennung eingehalten werden. Die bisherigen Prüfungen fielen positiv aus. Das von der Krebsliga beider Basel professionell geführte Programm ist aus Sicht des Regierungsrates gut aufgebaut, wird professionell geführt und weist einen erfreulich positiven Verlauf auf. Der Regierungsrat erachtet daher keine weiteren Massnahmen als notwendig.

